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问：现在所有心思都在儿子身上？

答：我的儿子就是我最好的代表

作，最好的一个奖。但一个人不能没

有兴趣，也不能没有工作。以前工作

就是工作，现在工作变成了我的副

业。看到小孩成长时那种满足感，和

我心里面的兴奋、开心，比得奖好太

多。

问：婚姻带给你的变化大吗？

答：不大。当有了小孩变化才

大。张智霖和我儿子都是上帝给我的

礼物。

问：你跟孩子相处模式什么样的？

答：我是严母，只要看一下他，他

就会乖乖的。我和张智霖分配得很

好，他不说我，我也不说他，这是说好

的规矩。

问：长大后让给他进娱乐圈？

答：我觉得这个对他来说是最痛

苦最痛苦的事情。你看我们也没什么

背景的，路也蛮难走。他呢，歌唱得多

好，戏演得多好，人家还是会说他是袁

咏仪和张智霖的儿子。他的痛苦会比

我们加很多倍，他红还好，不红，怎么

办？为什么要把他放在那么危险的局

面，我就不愿意。希望他当老板，最

好。

问：希望儿子最具备的品德是什

么？

答：希望他有很宽的心，大方，能

原谅人。我觉得男人一定要大气，我

常跟他说你不要怕吃亏。因为不怕吃

亏才会学到很多东西。

实习生 殷一冉 记者 吴笑文

享受生活，工作成“副业”

袁咏仪：
张智霖和儿子
都是上帝给我的礼物

袁咏仪休整七年之后的复出之

作《龙门镖局》日前在湖北卫视热播，

通过电视台，她在接受本报记者专访

时，坦言现在工作已经成了自己的副

业，家庭才是第一位的，对于最近因

为《冲上云霄2》而成为“万人迷”的

老公张智霖，袁咏仪爆料他在生活中

其实一点也不浪漫，但很有安全感，

更大方回应丈夫张智霖获封“新男

神”的说法，戏言自己从不吃醋：“有

女生喜欢他，你觉得我能不骄傲吗？”

问：当初接下《龙门镖局》是出于什么

考虑？

答：我儿子差不多7岁了，所以我现

在不用花那么多时间去对付他。他应该

要学下怎么独立，而且又考到一个蛮好的

学校，所以我就觉得自己可以放松一点，是

时候找回兴趣啦，于是跟经纪人说我可以

继续拍戏了。但那时候担心很久没拍内地

的戏，不知道自己能不能习惯。

问：你这次复出之后有什么新的打

算？

答：在工作上当然希望碰到更好的剧

本，我希望每一个阶段都有不一样的代表

作。也不能说是复出，我一直有工作的，

家庭现在是我的第一位，虽然有时候会

累，我也不觉得辛苦。

问：有儿子之后选角色标准有变化

吗，不会演什么角色？

答：我现在也没什么很抗拒的那种，

但我希望可以多演喜剧吧，因为我儿子以

后接触电视的时间蛮多的，他以后会看

的，我不想拍悲剧的，或者性格很负能量

的那种人，我怕他会觉得不好，或者有影

响。当然我可以选择不给他看。我觉得

每一个年龄都有要做的事情，我现在蛮快

乐的，蛮满足的。

问：才出道就获得了多个影后，到今

天已经二十年了，你觉得现在的表演是什

么状态，相对天赋来说？

答：我相信现在更舒服了。可能以前

有时候会在心里先计算下，有时候会怕自

己演的不好啊，或者是思考这个反应做的

自然吗，舒服吗；现在反而是靠直觉吧。

相信自己的直觉，不要算，算出来不一定

好看。

问：你原来的性格有影响到你的演艺

发展吗？毕竟这是团队发展，跟普通白领

上班不一样的？

答：会有的，就比如有传闻说我很难

搞，但认识我的人就知道我不麻烦啊，很

好搞。所以肯定是有误会，但解释不了那

么多，因为我觉得我需要去讨好每一个人

我太累了，我会生病的。所以我还是为了

我自己的健康，还是顺我自己的心意去走

一下吧。

问：从影多年，对你影响最大的有谁，

或者你有你偶像吗？

答：对我影响最大的……我偶像是周

润发，演什么像什么，你会跟着他变感

觉。看多了内地的电影，比如说葛优，我

觉得他对我来说也是很灵的，演戏怎么可

以这么好。我觉得多参考啊，看一下人家

是怎样，对自己会有不多不少的影响。

问：你们当时在一起彼此吸引对方的

地方是什么？

答：我当然是因为他帅啦！哈哈！刚

开始的时候可能是外表的吸引，但相处

后，觉得这个人蛮好的。最重要的是他很

孝顺，而且他脾气也好，有时候我的无理

取闹他也包容我。

问：你觉得这些年下来夫妻间相处之

道最关键的是什么？

答：信任，沟通。要把你的想法说出

来。虽然很难，但一定要去做。张智霖真

的不是浪漫的人，但他会让你感觉很安

全。我觉得我除了找到一个好老公外，他

也是我很好的朋友，跟他在一起的时候，

我们彼此间心灵的沟通，比他长得帅，或

者他买东西给我都要更重要。

问：生活里的张智霖是什么样的性

格？

答：是个对很多事情无所谓的人，看

得很开。但工作上又很认真。我很欣赏

他的大气。他不仅是对事业看得开，他对

他的人生，他的财富，也是这样的。

问：最近，张智霖主演的《冲上云霄2》很

火，他在里面有亲热戏，在拍戏时你们会有彼

此的规定吗？比如你不能拍亲热戏什么的？

答：没有，演员嘛，你接到那个工作你

就要去做，当然，人家跟你说有床戏的，你

就说不演就可以啊，那非要演你就可以不

拍啊。我没有跟我老公说你不能演什么

不能演什么，坦白说我们拍了什么也不会

回家说，他也不会跟我说，今天跟哪个人

拍了什么戏啊，因为那是工作嘛，没有必

要把它看得太重要。

问：你怎么看这么多人喜欢张智霖？

答：很多人说你老公那么有型你会怕

吗？我说我为什么要怕，当然我觉得我不

差吧（笑），每次和我老公出去逛街的时候

那么多人看他，你觉得我能不骄傲吗？

（笑）

关于个人事业 家庭现在是我的第一位

聊老公张智霖 他不浪漫但很有安全感

聊儿子
他是我最好的代表作

聊成长与改变 相信自己的直觉，更舒服


